
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

27. Juni 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 19:17 Uhr

Anwesende Gonne, Johannes, Kate, Jonas L., Jo, Freddie

Redeleitung Johannes

Protokoll Gonne, Kate

FSR Anwesend: Gonne, Kate Abwesend: Nika, Camilla, Daniel K.

Termine

Juni 29. 23:00 Fachschaftsparty (Partytion)
Juli 3. 19:00 OWO-Plenum

5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
7. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
12. 9:15 Unsere Studienordnung im Senat
12. 18:30 Spieleabend
14. 18:30 Mathemusikabend

Schriftliche Kunde

Wir haben ein Plakat der „Achtung“-Kampagne erhalten, das wir aufhängen werden.

@ Wir sind zum Sommerfest des Fachbereichs eingeladen. Am Mittwoch, 5.7. ab
16 Uhr auf dem Grillplatz an der Grillhütte in Traisa. Grillkohle und Getränke
werden gestellt, Grillgut sollen alle selbst mitbringen. Auch Teller, Becher und
Besteck. Es werden außerdem Helfende gesucht für Auf- und Abbau sowie fürs
Grillen.
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@ Cornelia möchte an den Begrüßungsgesprächen im Juli festhalten (vgl. TOP vor-
letzte Woche), um bereits jetzt eingeschriebene Erstis nicht so lange warten zu
lassen. Sie freut sich, wenn auch Menschen von uns da sind.

@ Cornelia und Nathalie (Becker) werden unsere Sitzung in zwei Wochen (11.7.)
besuchen kommen um über die Verwendung der Mathe-Verteiler und die Reakkre-
ditierung im Senat zu sprechen.

@ Die diesjährige Studierendenkonferenz der Deutschen Mathematiker-Vereinigung
(DMV)1 findet vom 21. bis 23.8.2023 in Bremen statt. Sie richtet sich an Studierende
ab dem ersten Semester und Absolvent*innen aller mathematischen Studiengänge.

@ In der All-Gender-Toilette (K307) im dritten Stock des Mathebaus steht nun ein
Wickeltisch.

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; work in progress. . . )

TOP 1: SÜV Planung

Jonas L., Alex und Min wollen im Sommer 2024 (14.06. bis 16.06.) das Seminar der
üblichen Verdächtigen veranstalten. Dafür haben sie das Forsthaus Fasanerie angefragt.
Das Haus hat 22 Betten und man könnte die angrenzende Wiese als Zeltplatz dazu
buchen.

Es gibt keine starken Meinungen, ob das über den Verein abgewickelt werden soll. Es
besteht Einigkeit, dass die Fachschaft diese Fahrt nicht bezuschusst. Für das Eventtool
und eine Mailweiterleitung sollen sie sich an das Serverteam wenden.

Aktuell werden 50€ pro Person für das Wochenende geschätzt.

TOP 2: Wahlergebnisse

Die vorläufigen Wahlergebnisse sind da.2 Wir gratulieren Daniel S., Nika, Camilla, Johan-
nes und Gonne zur Wahl in den Fachbereichsrat und zur Wahl in den Fachschaftsrat.

1Weitere Infos auf der Webseite: https://stukon.uni-bremen.de/
2https://www.intern.tu-darmstadt.de/verwaltung/dez_vii/wahlamt_d7
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Auf zentraler Ebene hat die Liste FACHWERK deutlich gewonnen und stellt in der
Universitätsversammlung 7 von 15 studentischen Sitzen und im Studierendenparlament
15 von 31 Sitzen.

TOP 3: FS-Verein

Der Vorstand des Fachschaftsvereins hat sich letzte Woche getroffen und möchte an
dieser Stelle der Fachschaft berichten. Die Protokolle vergangener Vorstandssitzungen
und Mitgliederversammlungen sind jetzt im Fachschaftswiki3 zu finden.

Nachdem Marc Anfang des Jahres die Kassenführung abgegeben hat, haben inzwischen
Jantien und Johannes die volle Kontrolle über die Kasse erlangt. Das heißt insbesondere,
dass euch alle ausstehenden Erstattungen vom Verein überwiesen worden sind und dies in
Zukunft immer zeitnah passieren kann. Reicht Rechnungen in Zukunft direkt ein, wenn
ihr etwas für die Fachschaft ausgegeben habt. Es sei außerdem nochmal auf die generellen
Regeln4 um Geld vom Verein zu bekommen hingewiesen.

Wir verstehen den Fachschaftsverein nicht als dedizierten Alumni-Verein und haben uns
deswegen von der zentralen Alumni-Seite der TU Darmstadt entfernen lassen. Weiterhin
hat sich der Vorstand über die Finanzen der OWO, des MMA und der KoMa Gedan-
ken gemacht. Die letzte OWO hat das uns überwiesene Budget des Fachbereichs voll
ausgeschöpft. Wenn aus diesem Budget auch das SoFa-Haus finanziert werden soll (was
unseres Wissens angedacht war), müsste man das Budget erhöhen. Die Kassenführung
wird darüber mit Frau Hasse sprechen. Die Choraktivitäten könnte zukünftig auch über
den Verein abgerechnet werden und wir werden dies dem Mathechor anbieten.

Es gibt jetzt ein aktuelles Foto vom Vereinsvorstand für die Webseite.

TOP 4: Vertrauenspersonen

Michael Kremer von der zentralen Studienberatung würde für uns wieder eine Schulung
für studentische Vertrauenspersonen anbieten. Die Schulung dient dabei insbesondere
nicht nur als Ausbildung zur studentischen Vertrauensperson, sondern soll auch eine
Entscheidungshilfe sein, damit entschieden werden kann, ob man es sich generell vorstellen
kann.

Jede Person, die Interesse daran hat, soll sich innerhalb der nächsten Woche bei Marc
(marc@mathebau.de) melden. Jenachdem wie viele Leute von uns Interesse bekunden,
werden wir auch die Füsiker fragen, um eine sinnvolle Gruppengröße zu erreichen.

3https://fswiki.mathebau.de/index.php/Verein/Protokolle
4https://fswiki.mathebau.de/index.php/Verein/Geld_bekommen
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TOP 5: Stäbchen-Bericht

Am vergangenen Freitag haben sich Gonne und Johannes mit Studiendekan Kohler und
Cornelia zum Stäbchen getroffen.

Es wird darüber nachgedacht, ob das Studienbüro mehr Präsenzsprechstunden anbieten
sollte. Bisher sind keine Beschwerden über mangelnde Erreichbarkeit bekannt. Aktuell
ist täglich jemand im Studienbüro und man könne auch klopfen, wenn gerade keine
Sprechstunde ist.

Außer von den Arbeitsgruppen Numerik und Optimierung wird es im kommenden Jahr
von allen anderen AGn Master-Veranstaltungen geben, die man auch im Bachelor belegen
kann. Die entsprechenden fachlichen Voraussetzungen sollen in den Modulbeschreibungen
klar ausgewiesen werden.

Bei der Studierendenbefragung haben die Studierenden unseres Fachbereichs sich zu 20%
beteiligt. Diese Quote liegt auf Platz 3 unter allen Fachbereichen und deutlich über dem
Durchschnitt. Cornelia dankt für unsere werbende Unterstützung hier und auch bei den
Hochschulwahlen.

Das nächste Stäbchen findet nächste Woche Freitag statt.

TOP 6: Athenepreisvergabe im Stuss

Dem Studienausschuss liegen für seine nächste Sitzung zwei Vorschläge für den Athenepreis
für gute Lehre unseres Fachbereichs vor und wir möchten eine Entscheidung finden, welcher
der beiden zu bevorzugen ist.

Der eine Vorschlag wurde von uns eingereicht und nominiert Alex Dietz und Dominic
Schickentanz „für das hervorragende Engagement in der Betreuung von Übungsleitungen
und der Koordination des Übungsbetriebs am Fachbereich Mathematik“.

Der andere Vorschlag kommt von Tina Rudolph „für das Engagement der Übungslei-
ter:innen, die Studierenden den Studieneinstieg erleichtern und den Lernprozess im
Studium begleiten.“ In der Begründung führt sie aus, warum die Betreuung durch unser
Übungskonzept sehr gut und auch bundesweit herausragend sei. Außerdem erläutert sie
unsere Übungsleitungsschulung und deren Vorteile.

In der Meinung der Fachschaftssitzung, ist die Auszeichnung der Übungsleiter:innen
rein symbolisch. Es ist nicht klar, wie das Preisgeld verteilt würde. Eine Aufteilung auf
alle SHK in der Übungsleitung wäre verschwindend gering pro Person. Wenn das Geld
an die Übungsleiterschulung geht, ist damit effektiv nicht die richtige Personengruppe
geehrt. Außerdem macht nicht jede einzelne Übungsleitung „gute Lehre“, wie es in der
Preisausschreibung steht.
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Der Vorschlag für die Assistenten ist an konkrete Personen gebunden, deren Arbeit wir
beurteilen können und als hervorragend befinden. Die beiden haben auch einen echten
Vorteil von dieser Auszeichnung.

Nächte Woche werden wir nochmal darüber sprechen, um von mehr Menschen auf der
Sitzung Meinungen zu berücksichtigen.

TOP 7: Leere Uni

Es zeichnet sich der Trend ab, dass sowohl die jüngeren Jahrgänge als auch die Menschen,
die schon länger studieren, nicht mehr so viel Zeit im Mathebau verbringen.

Fachschaftsveranstaltungen wie Spieleabende oder das FreWe werden weniger besucht
und es passiert selten, dass Erstis mit Mathe-Fragen in den FS-Raum kommen.

Wir wollen Zahlen erheben, welche Veränderung sich durch geringere Ersti-Zahlen erklären
lassen und welchen tatsächlichen Wegfall im Präsenz-Studium es gibt. Das betrifft zum
Beispiel auch Übungen und Sprechstunden. Dafür könnte man mit den Assistenzen von
Ana und LA sprechen.

Außerdem wollen wir überdenken, welche Angebote wir verändern können, damit sie von
jüngeren Studierenden mehr angenommen werden und was den Mathebau als Lern- und
Aufenthaltsort attraktiver machen kann.

Nächste Woche wollen wir uns konkretere Ziele und Maßnahmen überlegen.
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